

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Las contraproposiciones alemanas

Ya ha sido entregada por la delegación alemana la contestación a la propuesta de paz que le fué hecha por los representantes de los Gobiernos aliados.

En el preámbulo se citan frases de Wilson, George, Bonar Law y Pichon demostrando que los principales gobernantes de la Entente tenían antiguamente el mismo criterio que Wilson, quien dijo el 2 de Abril de 1917: «No luchamos contra el pueblo alemán. Sentimos hacia él simpatías y amistad solamente».

Además habían hecho suyo el siguiente manifiesto de Wilson, de fecha 4 de Diciembre de 1917: «No queremos cometer injusticia alguna para con Alemania. Nadie amenaza la existencia, independencia, o labor pacífica de dicho país».

Según todo esto, dicen las exposiciones, el pueblo alemán podía esperar una paz de justicia y no de aniquilamiento como en la que se le ofrece hoy.

A continuación se presentan las siguientes proposiciones para negociar la paz:

«Alemania acepta la reducción de los efectivos a 100.000 hombres».

Ofrece desarmar los grandes navíos de guerra; pero insiste en conservar cierto número de navíos de comercio».

Prende que los límites territoriales no deberían modificarse sin un plebiscito previo, y reclama sobre todo esta condición la alta Silesia, para la Prusia oriental y occidental, Kamel y Dantzig».

Acepta que el puerto de Dantzig sea declarado puerto libre y que se internacionalice el Vístula».

Pide que la «Entente» retire las tropas que tiene en los territorios ocupados cuatro meses después de la firma de los preliminares de paz».

Pide la admisión inmediata en la Liga de las Naciones».

Insiste para obtener un mandato para sus antiguas colonias».

Está dispuesta a reembolsar, sobre todo a Francia y a Bélgica, el importe de los daños; declara que en 1926 habrá pagado 20.000.000.000 de marcos y pagará después una suma anual; pero el total no deberá exceder de 100.000.000.000».

Se niega a entregar al Kaiser y a los otros personajes indicados como responsables de la guerra, y propone que se haga comparecer ante el mismo tribunal a los pretendidos culpables de ambas partes, beligerantes».

El tribunal estará presidido por jueces escogidos en países neutrales y esta será encargado de fijar los errores respectivos».

Pide el derecho a tener una Marina mercante y a reanudar el comercio de Ultramar».

Pide el derecho a imponer las fortunas alemanas transferidas al extranjero».

Aceptarían los aliados estas bases como punto de partida para llegar a un acuerdo con sus enemigos?»

Y en caso de no ser aceptadas prosperará la amenaza que hace pocos días lanzó la Prensa diciendo que, si las contraproposiciones alemanas no eran aceptadas en el plazo de 72 horas sería invadida Alemania por los ejércitos que manda Foch?»

Estamos, como se ve, en un momento trascendental que ha de decidir entre la paz y la guerra».

A nadie se oculta que Francia, después de haber visto invadido gran parte de su territorio durante más de cuatro años y medio y de los sacrificios realizados, desea el aniquilamiento de sus enemigos y que dado su espíritu emprendedor sería una satisfacción para ella invadir el territorio alemán en cuya empresa no le había de faltar el apoyo de Inglaterra que así se vería libre para siempre de la competencia comercial alemana, pero esta aventura está tan plagada de dificultades que más o menos inclinamos a creer que sea una amenaza de algunos irreflexivos que un plan seriamente madurado».

Porque es cosa muy seria y muy de pensarlo detenidamente, arriesgarse a invadir una nación de 70 millones de habitantes, que, como es natural, habla de defenderse, máxime no estando muy vigoroso el invasor. Y si el invadir una nación es cosa siempre peligrosísima y que expone a grandes fracasos, estas dificultades aumentan cuando esa nación se encuentra, como hoy Alemania, en plena revolución, de cuyo contagio quien sabe si podría librarse el invasor».

«Ojalá que la bonanza se imponga en todos los espíritus y que sea un hecho la paz definitiva».

N.

De Sociedad

Los que viajan

Acompañado de su bella hija Carlota, ha marchado a Orán, el general de la Armada Excmo. señor don Manuel Duho.

Regresó a Zaragoza el rico propietario de aquella ciudad don Maximiliano Ferián.

Enfermos

Se encuentra completamente restablecida de la enfermedad que sufría la esposa de nuestro amigo don Alfredo Ruiz.

Se encuentra enferma, la preciosa niña Teresita Fernández Truchaud, hija de nuestro amigo el Contador de navío don Manuel.

Notas varias

Con brillantes notas ha aprobado el cuarto ejercicio en la Academia de Artillería nuestro paisano el joven Alejandro Delgado Tepia.

La señorita Concepción Espejo Pagán ha obtenido brillantes notas en los exámenes que ha celebrado en este Instituto del quinto año del Bachillerato.

En los exámenes verificados en el Instituto de esta ciudad, para el último año del Bachillerato, ha obtenido cuatro sobresalientes y dos máximas de honor, el estudiante joven cartagenero y amigo nuestro, don Antonio Blazquez Murilo, al que enviamos nuestra más entusiasta enhorabuena.

Visita de inspección

En el tren correo de hoy ha llegado nuestro ilustre paisano el General de Infantería de Marina, Excmo. señor don Andrés Sevillano Muñoz, acompañado de sus ayudantes.

En la estación, ha sido recibido por el coronel del regimiento de Infantería de Marina, señor Carranza y una numerosa comisión de Jefes y oficiales de dicho cuerpo.

El objeto de la visita del señor Sevillano, es pasar revista de inspección a las fuerzas de Infantería de Marina de este Apostadero.

Reciba nuestra más entusiasta bienvenida tan ilustre general y paisano.

Proyecto grandioso

Por importantísimos elementos de la riqueza española - dice *El Economista* - está en estudio un proyecto de trascendencia incalculable.

Parece que los elementos norteamericanos que han estado estudiando las posibilidades de España han regresado con verdadero gusto por lo que pueda significar el desarrollo industrial de nuestra Patria en consecuencia de la abundancia e inconcebible baratura de la energía hidroeléctrica.

Esta energía, que en España puede obtenerse fácilmente a menos de 1.000 pesetas el caballo constante instalado, cada día que pasa tiene mejoras aplicaciones, y no ya solo en la industria que emplea sobre todo la fuerza, sino en aquellas otras que exigen la producción a grandes temperaturas.

La nueva entidad de información ha estudiado la aplicación de esa energía a toda obra de industrias, y ha llegado a la conclusión de que el aplicarla a la tracción de los ferrocarriles españoles será un negocio colossal e indubitado.

La única dificultad parece que consiste en lo rápido de los plazos de amortización, por lo avanzado de las concesiones, pero ésta se remediará contratando la nueva entidad la tracción por un tanto alzado o una participación en la recaudación. Las compañías concesionarias conservarán sus actuales locomotoras para el momento de la reversión al Estado, y este, si quiere conservar la tracción eléctrica, tendrá que contratar con la entidad referida, y si no, retirará ésta su material.

El cambio de tracción, por el solo será bastante a revolucionar todo el sistema de transportes en España.

La nueva sociedad, que, además, sería constructora del material eléctrico, se constituirá que necesitará de un capital de 200 millones de pesetas, y la formarán la mayoría de los elementos que integran la Construcción Naval.

Crónica financiera

Aun cuando en general los mercados bursátiles españoles no se dejan arrastrar por las marejadas políticas de algún tiempo a esta parte, no dejan por eso de seguir atentamente la marcha de la situación general del país en todos sus aspectos o fases, y es indudable que la política es una de las más interesantes y que mayores repercusiones tiene, ya que de una buena o mala política puede derivarse el engrandecimiento o la ruina de España.

Por ello no es de extrañar que en vísperas de elecciones los mercados bursátiles se resentían de falta de tranquilidad y de orientación, dominando la indecisión en la marcha de las cotizaciones, por la carencia absoluta de seguridad en el resultado definitivo de las elecciones.

Lo más extraño del estado del mercado madrileño radica en el alza sostenida que viene registrando en la Deuda Interior estando abocados como estamos al empréstito de consolidación que, casi seguramente, ha de realizarse en dicha clase de Deuda, y decimos así seguramente, porque la especulación y los rentistas prefieren esta Deuda a las amortizables. Pasa bien, cuando se tiene la casi seguridad de que en el transcurso del mes que empieza ha de realizarse un empréstito de cuantía tan importante como el proyectado, resulta que el mercado muestra predilección por el Interior y sostiene esta clase de Deuda por encima de 77, cuando lo lógico era que tendiese a bajarla, ya que cuando más baja estuviese en el momento de publicarse el anuncio de emisión, a más bajo tipo tenía que realizarse esta y mayor sería el margen de beneficio a liquidar después.

En cambio el Exterior baja, pero los demás valores están tan animados como el Interior y acentúan firmeza y aun mejoras de alguna importancia.

En efecto, el Interior pasa de 77'25 por 100 el sábado anterior a 77'50 hoy; el Exterior de 89'40 a 88'65 con retroceso de tres cuartillos; el 4% amortizable no varía de 89%; el 5% viejo a 96 firme; el nuevo a 96'15 con mejora de 55 céntimos; los Tesoros largos a 102'50 con pérdida de 15 céntimos y a 101'60 los nuevos con beneficio de un cuartillo.

El grupo bancario se ve abandonado por el mercado bilbaíno que era el que había sostenido la jugada alemana, y por consiguiente comienza a retroceder tan deprisa como había subido, perdiendo dos duros las acciones del Banco de España que cierran a 510; seis los Bonos que están a 310; cuatro el Hipotecario a 272; 21 el Hispano a 334; siete puntos el Español de Crédito a 170 y una peseta de mejora acota el «Rio de la Plata, que es la única excepción, al cerrar a 345.

Por el contrario el cambio internacional, por efecto de arbitrajes realizados en París entre libras y francos, señala alza, habiendo subido en nuestro mercado los francos de 77'90 a 78'25; sosteniéndose las libras a 23'25; a 4'98 los dólares y pasando las liras a 62 y 62'25 y a 99'50 los francos suizos.

La liquidación mensual se ha presentado con gran facilidad y abundancia de dinero; habiendo doblado con prima de 15 y 17 céntimos el Interior; de 10 el Exterior; de seis reales los Rios; 48 y 42 céntimos los preferentes; 25 las ordinarias; 70 las Feigueras y cinco y seis reales los ferrocarriles estando a última hora aún más barato al dinero hasta el punto de haberse realizado alguna operación en Nortes con solo cincuenta céntimos de prima.

Ricardo SUAREZ MARTINEZ. Madrid 31 de Mayo de 1919.

CASAU-Fotógrafo

ha adquirido la potente «Lámpara Radiant» con la que hace fotografías por la noche, sin molestia para el público observándose estibos admirables.

OSUNA, 3-CARTAGENA

Magnesia «Bishop» antiácida efervescente

Venta: Farmacia Ruiz Stengro. Centro Sancho. José Fernández Fernández

✠

Rogad a Dios en Caridad
POR EL ALMA DE

Don Emilio Guitart de Virto
que falleció a bordo del Transatlántico «Antonio López»
el día 12 de Mayo, a los 24 años de edad
después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

R. I. P.

«La Hora Santa que se celebrará el día Viernes 4 de Junio de 1919 a las 11 (hora oficial) en la Iglesia de Santo Domingo, espina del Sagrado Corazón, serán aplicadas por su eterno descanso».

Sus desconsolados padres, abuelo, hermanos, hermano político, tíos, primos y demás familia, ruegan a sus amigos la asistencia a esta acto religioso por lo que les quedarán agradecidos.

Santa Misión en el Estrecho y Llano del Beal

De entre todas las obras hermosamente provechosas que realizan a diario los R. P. Misioneros del Inmaculado Corazón de María, ninguna tan útil y de tan excelentes resultados como la misiones, que haciendo oír la palabra de Dios en lugares donde apenas se le conoce, recluta almas para el cielo, infundiendo nueva y santa vida, alejándoles de tantos motivos de pecado y perdición como nos acechan en este mundo miserable.

Y nunca mejor dirigidas estas misiones de paz y amor que cuando, como en la ocasión presente, ven encaminadas a desterrar la impiedad que reina en nuestra sierra minera, atrayéndose los sencillos corazones de los mineros, que al fin y al cabo, son buena gente sin otro defecto que el de no haber tenido quien les educase en un santo temor de Dios.

Por eso, la Misión recientemente celebrada en el Estrecho de S. Ginés y en el Llano del Beal, ha constituido un triunfo para los virtuosos y R.R. P.P. Juan Oteo y Ramón María Felip, conmoviendo a todos, ver la iglesia llena de hombres, que con suma atención y recogimiento permanecían de pie durante la hora y media que duraba el acto, escuchando a los padres y demostrando una devoción sincera.

Allí hemos visto nosotros a gente ruda, acostumbrada a blasfemar y a hacer burla de las cosas divinas, postrarse de rodillas ante el Padre Misionero y descargar su conciencia abrumada por muchos y graves pecados, y luego, cuando el sacramento de la Penitencia había borrado su delito, decían llenos de gozo: «Gracias a Dios, que nos ha dado fuerza para confesar nuestras culpas! ¡oh, si con frecuencia se repitieran estos actos, otra sería la fama de este pueblo!»

Los cánticos de la Misión se escuchaban continuamente: a un pobre minero, padre de numerosa familia, le oímos cantar con entusiasmo esta humilde estrofa.

«Oh Virgen María, oye la oración, de tu amante pueblo que pide perdón. Bendice al minero, que vá a trabajar y a los emigrantes que cruzan el mar! Y al recibir esta plegaria sencillísima me decía con lágrimas en los ojos: Ayer cantaba yo esta canción, mientras echaba los barrenos en la mina o más de 115 metros de profundidad.»

A pesar de los pocos días que ha durado la Santa Misión, hicieron la primera Comunión más de cien niñas y fueron distribuidas unas setecientas comuniones. Si hubiera sido posible prolongarla unos días más, se habría duplicado esa cifra, circunstancia muy digna de ser tenida en cuenta en los actuales momentos.

El día de la Ascensión por la tarde tuvo la Misión un grandioso e inesperado coronamiento. Pensados en un principio hacer el recorrido de la procesión por las principales calles del Estrecho sin llegar al Llano del Beal,

pero enterados de esta determinación los vecinos del referido pueblo, acudieron al celoso Cura Rector don Pablo Hernández pidiéndole que hiciera llegar la procesión de María. Así se hizo con indescriptible entusiasmo, asistiendo un gran gentío a la procesión que presidieron las autoridades. Coros de Hijos de María y niños entonaban sin cesar los cánticos de la Misión que se confundían con los acordes de la banda de músicos.

Al terminar la procesión el templo no podía contener tan enorme concurrencia de fieles que llorando vitoreaban a la Religión y al Romano Pontífice.

Uno de los padres Misioneros pronunció una sentida plática de despedida que conmovió a todos y varias niñas recitaron poesías alusivas, depositando hermosos ramos de flores en el altar de la Virgen que era un primer de luz y de adorno.

Así concluyó la Misión que tanto bien ha hecho en aquellos vecindarios muy necesitados de estos divinos toques al corazón, pues los mineros por la indolencia del trabajo que realizan, siempre con la vida en peligro, necesitan más que otros, llevar a Dios en su corazón y rendirle fervoroso acatamiento.

Francisco de Asís

EL REPARTO

No es cosa tan fácil como pareció a primera vista, el reparto del botín. El triunfo júbilo de los aliados fué muy parecido a la gritería de un grupo de niños que logran entre todos cazar un gorrion con una trampa, y que al recogerlo por la consecuencia de su anhelo chillan y alborotan, y paran de súbito sus infantiles exclamaciones al sentir cada uno el comedón de la incierta y definitiva adjudicación de la presa.

Cada uno repasa en su interior y cataloga en su entendimiento los títulos de propiedad a exhibir; quién alega ser propietario del jardín donde se verificó la caza, quién ser dueño de la trampa traidora, quién del reclamo ensañador, y no falta tampoco quien se adjudique el pomposo título de director de la batida.

Pero no cesa el alboroto; las reclamaciones respectivas hay que dilucidarlas, y forman todos círculo para discutir sus respectivos derechos. No falta quien, recordando lecciones de Catecismo, proponga el sorteo, como hicieron los judíos con la táctica del Salvador; pero el grupo e los más tañidos quiere y hace valer su fuerza, y empieza a enumerar el catálogo interminable de sus pretensiones, subrayadas todas con un solo argumento: somos los más fuertes.

Los niños pequeños ven con mal disimulada rabia los argumentos de los mayores; pero los infunden respeto sus puños, y al comentar el despojo que sufren, queda reducida su acción a una interna protesta. La codiciada presa será de los fuertes, y la alegría del triunfo se convierte en odio hacia sus explotadores, y tal vez al coraje infantil se traduzca en lluvia despiadada de piedras, dirigida contra sus tiranos, que si el niño es débil, la voluntad de los débiles también produce a veces acciones energéticas cuando se ve el interés común de vengarse,